



Centre Généalogique du Dauphiné

Bulletin de liaison n° 28

Infos

Le mot de la présidente

Élue présidente du C.G.D. depuis peu, beaucoup d'entre vous ne me connaissent pas encore.

Nous aurons l'occasion de faire connaissance lors des permanences, des réunions de groupes locaux, des salons auxquels l'association participe. Je souhaite poursuivre l'œuvre de mes prédécesseurs qui ont fait du C.G.D. la plus importante association généalogique de la région Rhône-Alpes.

Je m'efforcerai d'apporter ma pierre à son développement futur. Pour cela, j'ai besoin et je demande l'aide de tous.



Claude Scarpelli

Compte rendu de l'Assemblée Générale du 11 mars 2006 à Beaurepaire

Le président Jean-Pierre Carrier souhaite la bienvenue à tous et toutes à Beaurepaire dans la plaine de Bièvre-Liers. Il donne l'organisation de la journée en précisant que Mr Christian Nucci maire de Beaurepaire sera présent à l'apéritif. Après le repas, une visite de Revel-Tourdan organisée par Mr. Poipy est au programme, ainsi que les échanges de cousinage. Jean Pierre Carrier informe que le numéro 10 des Cahiers Dauphinois est en vente.

Le président Jean-Pierre Carrier déclare l'assemblée générale ordinaire 2006 ouverte.

Nous sommes 384 présents ou représentés.

I-Rapport moral

Nous sommes toujours dans une phase d'expansion quant au nombre d'adhérents : 1473 en 2004, 1718 en 2005, et 1680 au 11.03.2006. Il y a 219 nouvelles inscriptions cette année.

Entre la signature de l'acte d'achat du nouveau local le 15.03.05 et l'ouverture au public le 2^e mercredi de septembre 2005, les bénévoles ont activement participé aux travaux et déménagement en fonction de leurs moyens et temps disponible. Le président les remercie vivement. Un rappel est fait des heures de permanences au local. C'est le mercredi après-midi où il y a le plus de monde. Pour aider les adhérents, il y a actuellement 5 ordinateurs dont 1 que le groupe Alsace hébergé par le C.G.D., laisse à disposition des utilisateurs. Certains de ces ordinateurs ont été donnés par des adhérents.

Matériel acheté en 2005 : 1 armoire et 1 tableau.

Au cours de l'année 2005, 3200 € de dons ont été récoltés et ont servi à compléter les travaux. Tous les donateurs sont remerciés

Le président donne la parole aux responsables des différentes activités proposées par le C.G.D.

- Cours :

Généalogie Latin

François Lefèbvre a dispensé 3 séries de cours de généalogie à 33 personnes dans l'année écoulée.

Paléographie

Anne Bojon responsable de la paléographie, assure le 2^e niveau de difficultés et prévoit pour cette année un 3^e niveau avec des textes, pour une plus grande efficacité. Elle rappelle qu'Aurélié Bouilloc n'a pas donné de cours l'année dernière. Il y a une quinzaine de personnes par session de 10 cours. Anne est très contente de ses élèves qui ont une très bonne assiduité, cela est pour elle très gratifiant.

François Lefèbvre s'occupe du 1^{er} niveau de paléographie. Ses élèves apprécient beaucoup les cours donnés par François.

Informatique

Jean Blachot qui donne les cours d'initiation pour l'utilisation des logiciels de généalogie payants ou gratuits, apprécie la multiplicité des ordinateurs : 5 + les portables personnels des « élèves », ce qui fait 2 personnes par ordinateur environ. Cela est très profitable. Les sessions sont de 8 séances. Une introduction à Internet est prévue au cours de l'une de ces séances. Il y aura bientôt un vidéo projecteur, ce qui sera très appréciable.

Jean est agréablement surpris de l'utilisation presque parfaite de l'ordinateur par les personnes qui débutent.

Cahiers Dauphinois n° 10

Jean-Pierre parle de la difficulté qu'il y a eu à le réaliser par manque de généalogies. Mais enfin il est disponible

Relevé des cimetières

Raymonde Flandin-Reynaud nous donne les chiffres actuels : 10 communes avaient été relevées et saisies il y a 1 an et 52 le sont à ce jour. 8 autres communes sont relevées mais non saisies et 57 sont en projet. Raymonde fait un constat : 533 communes dans l'Isère, 60 relevées en 11 ans, il en reste environ 470 à faire. A la même moyenne, il faudra 44 ans pour terminer. Or chaque année il disparaît un nombre important de stèles.

Raymonde remercie d'avance pour une participation future et informe qu'elle se tient à la disposition de tous pour plus de renseignements.

Conférences

Jean Blachot a organisé 5 conférences au cours de l'année 2005. L'indisponibilité de la salle des Archives Départementales depuis septembre a obligé la tenue des conférences au local. Malgré la qualité des conférenciers l'assistance fut peu nombreuse, Jean regrette cet état de fait, d'autant plus que l'investissement en heures de travail pour les conférenciers est important. Il précise qu'il est ouvert à toutes suggestions pour les mois à venir.

Georges Richard propose de décentraliser les conférences.

Groupes locaux et antennes.

Jean-Pierre Carrier rappelle la création de l'antenne « Région Lyonnaise » sous l'impulsion d'Alain Jassigneux, et du groupe « Région Saint-Marcellinoise » à l'initiative de Max et Monique Gagnor. Le président donne la parole à chacun des responsables de groupes ou antennes.

Groupe Les Avenières-Veyrins - Georges Richard rappelle que ce groupe a été créé en 1994 par François Lefèbvre et donne les heures de permanence. Le groupe a participé au salon du livre de Veyrins.

Groupe Bièvre-Valloire - Michel Gillibert rappelle les heures de permanences, ou sont présents environ 15 à 20 personnes. André Bergerand est toujours présent avec sa base de données. Ces rencontres sont très conviviales et se terminent toujours avec le partage d'un goûter avant de se quitter.

Groupe Grésivaudan - Pierre Marzocca cite la collaboration de Michel Roussel et de Jacques Piret. Ce groupe a une très grosse activité. Plusieurs journées (Bernin, Le Cheylas ou Pontcharra) ont eu lieu en plus des permanences habituelles, ainsi que la participation à une émission radio à Pontcharra. La mairie de Chapareillan où se tient une réunion mensuelle met à disposition ses ordinateurs avec accès à Internet.

Matheysine-Trièves - Hélène Peyrin informe que depuis peu il existe une permanence de ce groupe le 1^{er} mercredi de chaque mois de 9 h à 13 h. au local du C.G.D. Les 2 rencontres annuelles ont été très appréciées : à Cordéac au printemps et au Clos des Capucins à Meylan à l'automne.

Groupe de Saint-Chef - Colette Chabert rappelle qu'il y a aux permanences 120 relevés consultables. 2 repas conférences ont eu lieu dans l'année, en mars et en novembre.

Groupe de la région Saint-Marcellinoise - Monique Gagnor informe que les réunions se font à Saint-Sauveur et qu'il y a de la documentation sur une cinquantaine de communes. Une journée généalogique aura lieu le 13 mai 2006.

Groupe des Terres Froides - Marcel Charvet nous remet en mémoire que ce groupe est le 1^{er} qui fut créé il y a 17 ans. Un aménagement a été fait cette année pour le rangement des classeurs de relevés. Désormais une grande armoire accueille la documentation de tout le canton du Grand-Lemps. Marcel insiste sur le fait que les chevilles ouvrières de ce groupe sont Marcelle et Roger Thomas-Billot.

Antenne Parisienne - Gérard Méary Le groupe est hébergé par La France Généalogique (ancien Centre d'Entraide Généalogique de France).

Gérard nous informe qu'en 2005 9 réunions ont eu lieu au lieu des 7 prévues, avec entre 14 et 17 personnes à chacune d'elle. Il a contacté la Maison de l'Isère à Paris dans le but

d'être associé à leurs différentes manifestations. Un projet de plaquettes informatives (hôtels, etc) est en cours.

Pour la Biennale de généalogie de décembre 2006, une demande a été faite pour qu'il y ait 3 tarifs, commerçants et associations ne devant pas payer le même tarif.

Antenne Lyonnaise - Alain Jassigneux a démarré en septembre en partenariat avec Géné-Bron. Les réunions ont lieu à La Maison des Sociétés à Bron. Un co-voiturage est organisé pour se rendre aux Archives départementales de l'Isère.

Bulletin C.G.D.-Infos - Trimestriel, il est envoyé par courrier postal ou électronique.

Salons - Monique Bonvallet donne la liste des différentes manifestations auxquelles le C.G.D. a participé.

- salon et congrès nationaux à Mâcon en mai 2005
- salon du Centre Généalogique de Savoie à La Bathie (73) en juin 2005
- salon de l'Association Généalogique Pour Tous à Seyssinet (38) en novembre 2005
- salon du Régionalisme Alpin à Grenoble (38) fin novembre 2005.



Une assemblée toujours aussi attentive

L'anniversaire du C.G.D. à La Côte-Saint-André fin septembre 2005.

La journée portes ouvertes début octobre lors de « La Semaine de la Généalogie ».

Un salon organisé par le C.G.D. était prévu en avril 2005, mais pour des raisons budgétaires induites par l'acquisition du local, cette manifestation n'a pas eu lieu.

Archives départementales de l'Isère - Une rencontre a eu lieu mardi 07.03.06 avec Hélène Viallet, directrice des A.D.I. et Benoît Charenton son adjoint. A l'ordre du jour : faire le point sur la facilité des contacts entre les A.D.I. et le C.G.D. Bien sûr, la fermeture des A.D.I. l'après-midi a été évoquée.

Fermeture : de nouveaux rayonnages ont été mis en place fin décembre 2005. Un problème d'effectif (2 départs non remplacés, 2 absences non remplacées) ne permet pas la mise en rayon de documents nouveaux (travail supplémentaire). Pour ce faire un choix a été fait : partager le temps en 2 ce qui a pour conséquence la fermeture au public l'après-midi. Le conseil qui est donné aux utilisateurs isérois à titre personnel est de faire un courrier à leur conseiller général, et aux autres lecteurs un courrier au Conseil Général.

Pierre Boiton propose d'inonder de messages les ADI pour

faire connaître notre mécontentement.

Michèle Pistone prend la parole. Elle a demandé une entrevue avec la directrice des ADI qui lui résume la situation : 33 km d'archives, 1 employé par km et 16 employés.

Elle a rédigé une pétition qu'elle souhaite faire circuler. Elle propose à tout le monde d'écrire, téléphoner, demander un rendez-vous au Conseil Général rapidement, le budget se discutant dans 8 jours. Elle souhaite que les groupes locaux s'adressent à leur conseiller général, et que le C.G.D. prenne « une position très solennelle ». Elle envisage qu'une délégation comprenant des représentants de différents organismes patrimoniaux soit reçue au conseil général.

Informatique - Jean-Louis Méjécaze donne quelques statistiques : 3450 courriels de membres reçus + 200 pour le site. Base informatique : 2 053 172 actes. En 2005, 848 relevés ont été faits, 180 personnes ont fourni des fichiers. Un très gros travail a été effectué par Michèle Bruyat avec l'aide de Dominique Leriche : photos de registres, création de CD et envoi, photocopies, etc.

189 CD ont été réalisés pour la version 5 de Généatelier, il y en a actuellement depuis fin décembre 164 pour la version 6 réalisée par Jacques Defillon. Début 2006 Généabank était à 20 000 000 d'actes, il vient cette semaine d'atteindre le chiffre de 22 000 000. En dehors de l'informatique Jean-Louis Méjécaze précise que le C.G.D. a participé à 3 émissions radio.

Bibliothèque - Jean-Pierre Carrier remercie Jean Bouvier qui s'occupe de la bibliothèque.

Classement papiers - Claude Scarpelli s'est attachée à classer les différents « papiers » de l'association.

Le rapport moral est soumis au vote, à main levée.
Contre 0 Abstention 1 Pour 383

Le rapport moral est adopté à la majorité.

II- Rapport financier

Yves Chabert, trésorier, annonce la mise en place en 2005 d'une comptabilité conforme au plan comptable général, ayant tenu compte des remarques faites à l'assemblée générale de 2005.

Compte d'exploitation - Il apparaît un résultat bénéficiaire de 6 437 €.

Bilan :

Les travaux pour le local se montent à 16774 €. Les amortissements cette année 2005 sont sur 4 mois (depuis septembre). Le local est amortissable sur 20 ans.

Compte financier - L'emprunt a été de 30 000 € sur 7 ans.

Question d'Hervé Hervieu : est-ce que pour 2006 l'achat du local aura une incidence sur la comptabilité ?

Réponse du trésorier : oui pendant 7 ans les remboursements de l'emprunt + l'amortissement sur 20 ans et pour l'agencement sur 10 ans.

Le rapport financier est soumis au vote, à main levée.
Contre 0 Abstention 0 Pour 384

Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

III- Elections du conseil d'administration

Le président rappelle que le conseil d'administration peut être

composé de 20 membres au maximum.

5 personnes arrivent en fin de mandat : Jean Blachot, Michelle Bruyat, Jean Fontenille, Jean-Louis Méjécaze, Edouard Monnard. Jean-Loup Ricord a démissionné en cours d'année. 7 postes sont à pourvoir.

Se représentent : Jean Blachot, Michelle Bruyat, Jean-Louis Méjécaze, Edouard Monnard.

Se présentent : Alain Alborghetti, François Capéran, Madeleine Robin-Brosse.

La parole est donnée à François Capéran qui souhaite rentrer au C.A. pour représenter le groupe patrimoine de Saint-Sauveur et aider le C.G.D. à s'orienter vers une activité patrimoniale. Le président lui indique que l'activité principale du C.G.D. est la généalogie.

Madeleine Robin-Brosse apprécie la convivialité qui règne et souhaite s'investir dans la mesure de ses disponibilités et moyens.

Alain Alborghetti n'a pas pu se libérer et est donc absent. Il travaille aux Archives Départementales de l'Isère.

Le vote se fait à main levée. Contre 0 Abstention 0 Pour 384

Les candidats sont élus à l'unanimité.

IV - Cotisation 2007

L'année dernière à l'assemblée générale du 05.03.05 une augmentation de 3 € pour la cotisation 2006 a été votée par rapport à l'achat du local. Le souhait du C.A. pour la cotisation 2007 est de passer à 16 € soit une augmentation de 1 € 50, suivant le plan établi l'an dernier pour 7 ans. Les augmentations futures doivent être minimales, et seront adaptées en fonction de l'évolution du nombre d'adhérents.

Le montant de la cotisation à **16 € pour 2007** est soumis au vote, à main levée.

Contre 3 Abstentions 1 Pour 380

Le montant de la cotisation à 16 € est adopté à la majorité.

Questions diverses

Michèle Pistone demande : les cours de latin permettent-ils de lire les actes notariés avec le niveau enseigné ? Réponse de François Lefèbvre : la base apprise est de l'ordre de 150 mots standards dans les actes NMD.

Il n'est pas très facile de savoir quand ont lieu les conférences. Pourrait-on diffuser l'information de façon plus large ? Réponse de Jean Blachot : nous utilisons surtout le Dauphiné Libéré, Internet et un affichage aux ADI. Nous avons besoin d'améliorer cette information et sommes ouverts à toute suggestion.

CD Généatelier : faut-il toujours avoir fait des relevés pour l'obtenir ? Réponse de Jean-Louis Méjécaze : oui.

Cependant tous les adhérents peuvent le consulter sur un PC à la bibliothèque municipale, un code est à demander lors des permanences.

Marcel Charvet fait remarquer que le déficit en matière de documents est plus important qu'on ne le pense.

Jean-Pierre Carrier donne la parole à Mr Nucci, maire de Beau-repaire et conseiller général. Il évoque le problème de fermeture des ADI et donne quelques éléments de réponse. « *Les moyens de remplacement existent mais les postes ne sont pas*

pourvus faute de candidatures », et aussi « à cause de la décentralisation des départements vers les cantons ». « D'ici la fin de l'année le même équilibre que celui que l'on a connu devrait revenir ».

« Une priorité a été faite sur la prise en charge des handicapés : 30 000 000 € attribués »

« Les charges sont plus lourdes (routes par exemple) et il y a des choix à faire dans les créations de postes ».

Mr Nucci raconte l'histoire de la salle dans laquelle nous nous trouvons et nous parle de sa commune.

Jean-Pierre Carrier et Jean-Louis Méjeczaz au nom du C.G.D., remettent à Mr Nucci pour sa commune, les relevés



Remise des relevés de Beaurepaire à Mr Nucci, maire de la commune

de Beaurepaire BMS et NMD.

Nouveau bureau du C.G.D.

Suite au conseil d'administration du 15 mars dernier, le nouveau bureau du C.G.D. est le suivant :

Présidente : Claude Scarpelli

Vice-Présidents : Jean-Pierre Carrier et Jean-Louis Méjeczaz

Trésorier : Yves Chabert

Trésorier Adjoint : Marc Robert

Secrétaire : Hélène Peyrin

Secrétaires adjoints : Monique Bonvallet et Edouard Monnard.

29^e anniversaire du C.G.D.

Comme chaque année le C.G.D. organise une journée généalogique d'échange le samedi 30 septembre 2006 de 9 h à 18 h au Lycée agricole de La Côte-Saint-André. Au programme : conférences, ateliers de cousinage, stands d'édition, démonstrations informatiques, etc.. tous les membres du C.G.D. et du CGVVR sont cordialement invités. Vous recevrez début septembre une fiche d'inscription, un car sera organisé, nous invitons un maximum de personnes à le prendre.

Deuxième forum Rhône-Alpes de Généalogie

Cette année, il est organisé par les associations généalogiques de la Loire, il aura lieu les 14 et 15 octobre 2006 à Saint-Just Saint-Rambert (42) à la salle de l'Embarcadère de 10h à 18h. L'entrée est libre et gratuite, vous y êtes tous cordialement invités. Un car sera organisé sur une journée si nous avons suffisamment de demandes.

Horaires d'été des permanences

Il n'y aura pas de permanences entre le 14 juillet et le 15 août. Des permanences auront lieu les samedi 1^{er} et 8 juillet de 9 h et 12 h. D'autre part les permanences du mardi soir n'auront

pas lieu ni en juillet ni en août, elles reprendront le premier mardi de septembre.

Antennes :

- Région Parisienne : reprise en octobre ; l'antenne participera au salon de La Garenne Colombe (92) en novembre

- Région Lyonnaise : réunion le lundi 17 juillet de 17h à 19h

Groupes locaux :

- région Saint-Marcellinoise : reprise le 9 septembre

- Saint-Chef : reprise le 12 septembre

- Terres froides : réunion le 7 juillet, le 4 août et le 1^{er} septembre, de 10h à 16h

- Les Avenières Veyrins : reprise le 13 septembre

- Bièvre-Valloire : reprise en octobre

- Matheysine-Trièves : reprise le 6 septembre

- Grésivaudan : réunion à Chapareillan les 11 juillet, 8 août et le 12 septembre, réunion au Cheylas les 12 juillet, 9 août et 13 septembre.

Archives départementales de l'Isère

La fermeture estivale des ADI est prévue durant les deux premières semaines de juillet. Pour des informations plus précises consulter le site des Archives : <http://www.archives-isere.fr> ou téléphoner au 04 76 54 37 81

Généabank

170 000 nouveaux actes Isérois vont être mis en ligne avant fin juin. Généabank accueille de nouvelles associations, la base totale dépasse désormais les 23 millions d'actes.

Relevés de cimetières

Nous avons besoin de volontaires pour faire des relevés ou des photos, se renseigner auprès de Madame Flandrin-Reynaud ou lors des permanences. Nous envisageons de faire un document sur les Femmes et Hommes importants dont les sépultures se trouvent dans le département de l'Isère et ainsi valoriser les communes qui ont vu vivre ces personnes.

Cahiers Dauphinois

Le cahier n° 10 est désormais disponible. Les cahiers sont en vente au local lors des permanences, ou à demander par courrier en précisant le ou les documents désirés, en joignant vos coordonnées., et votre règlement par chèque à l'ordre du Centre Généalogique du Dauphiné

Les cahiers 1 à 5 sont au prix de 8 €, les cahiers 6 à 10 sont à 14 €. Frais de port pour 1 ou 2 cahiers Dauphinois : 3,50 €, pour 3 ou 4 cahiers Dauphinois : 5,03 €, pour 5 à 8 cahiers Dauphinois : 9,60 €

Enfin quelques chiffres

Nous sommes au 17 Mai 2006 :

Nombre d'adhérents :	1822
Nombre d'internautes :	1459 soit 80,08%
Adresses d'internautes publiées :	910 soit 62,37% des internautes
Nombre d'adhérents avec la revue :	1539 soit 84,47%
Nombre d'adhérents sans la revue :	283 soit 15,53%
Nouveaux adhérents :	325

Tous les membres du bureau du Centre généalogique vous souhaitent de bonnes vacances et vous donnent rendez-vous pour la journée anniversaire de La Côte-Saint-André, moment fort de notre vie associative.